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Aos oito dias do mês de agosto de dois mil e onze, às 14:00 horas na sala nº 145, reuniu-se o 1 

Departamento de Ciências Econômicas da ESAG, com as seguintes presenças: Nelson da 2 

Silva, Adriano de Amarante, Ana Paula Menezes Pereira, Arlindo Carvalho Rocha, Daniel 3 

Augusto de Souza, Fernando Pozzobon, Lisandro Fin Nishi, Patricia Bonini, Leandro de 4 

Miranda Gomes (representante discente titular). Ausências: Beatriz Goudard, Carlos 5 

Tramontin (justificada), José Tavares de Borba (justificada), Marco Antônio Seifriz, Rubens 6 

Araújo de Oliveira (justificada). Ordem do Dia: 1. Leitura e aprovação da ata anterior; 2. 7 

Relatório final de pesquisa Prof. Nelson; 3. Relatório parcial de pesquisa Profª Ana Paula; 4. 8 

Relatório parcial de pesquisa Prof. Daniel; 5. Relatório parcial de pesquisa Profª Patrícia; 6. 9 

Concurso público (2 vagas); 7. Inclusão do Prof. Adriano de Amarante no projeto de pesquisa 10 

da Profª Ana Paula; 8. Solicitação Prof. Nelson; 9. Curso de Pós-Graduação para servidores; 11 

10.  Outros assuntos. 1. Leitura e Aprovação da Ata Anterior – Colocada em discussão, 12 

aprovada por unanimidade a Ata da reunião de 26/07/2011. 2. Relatório Final de Pesquisa 13 

Prof. Nelson - Título “A possibilidade de estabilização de consumo através da inserção da 14 

economia brasileira no mercado internacional de ativos” – A Profª Ana Paula Menezes, 15 

relatora, iniciou a leitura de sua análise do relatório final de pesquisa do Prof. Nelson. 16 

Salientou a importância da pesquisa, os resultados já alcançados e a participação dos 17 

bolsistas. Esclareceu que o projeto foi prorrogado e, assim, a pesquisa terá continuidade.  18 

Seu parecer foi favorável à aprovação do relatório. Em votação, aprovado por unanimidade.  19 

3. Relatório Parcial de Pesquisa Profª Ana Paula - Título “Racionamento de Crédito e 20 

Crises Financeiras” - A Profª Patrícia ficou encarregada de avaliar o relatório parcial da profa. 21 

Ana Paula Menezes Pereira. Salientou a importância do tema e a qualidade da pesquisa. 22 

Recomendou à aprovação do relatório parcial. Em votação: aprovado por unanimidade. 4. 23 

Relatório Parcial de Pesquisa Prof. Daniel – Título “Um estudo sobre as vantagens 24 

competitivas dos arranjos produtivos catarinenses”. O Prof. Lisandro Fin Nishi relatou o 25 

relatório parcial de pesquisa do Prof. Daniel. O Prof. Lisandro destacou a qualidade da 26 

pesquisa e recomendou a aprovação do relatório parcial. Em votação, aprovado por 27 

unanimidade 5. Relatório Parcial de Pesquisa Profª Patricia – Título “Diferencial entre os 28 

rendimentos do trabalho da indústria de tecnologia na região sul do Brasil”. O Prof. Daniel 29 

Augusto de Souza leu o seu parecer em relação ao relatório parcial de pesquisa da Profª 30 

Patricia Bonini. O professor recomendou a adequação do relatório ao modelo sugerido pela 31 

coordenação de pesquisa. Após debate, concluiu-se que as alterações recomendadas eram 32 

apenas de estrutura e, assim, sugeriu-se que o relatório deveria ser ajustado pela autora e 33 

entregue ao Chefe do Departamento. O Chefe do Departamento faria a avaliação da 34 

adequação do relatório ao modelo, para posterior encaminhamento para a comissão de 35 

pesquisa. 6. Concurso público (2 vagas) – O Prof. Nelson comunicou que encaminhará à 36 
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Direção de Ensino o pedido de duas vagas para professor efetivo a serem lotados no 1 

Departamento de Ciências Econômicas. Esse pedido é decorrente das vagas não 2 

preenchidas e remanescentes do concurso público realizado no primeiro semestre, a saber, 3 

uma vaga de economia brasileira e outra de métodos quantitativos em economia. Para tanto é 4 

necessário redefinir as áreas e as titulações. Diante do foco quantitativo do curso, e da 5 

retirada de economia brasileira da grade do curso de administração empresarial, propôs uma 6 

vaga para econometria e uma vaga para métodos quantitativos em economia. E, dada a 7 

dificuldade para atrair candidatos, sugeriu que uma das vagas, a de econometria, fosse 8 

aberta para candidatos com mestrado em economia. Após discussões e ponderações dos 9 

membros do colegiado, ficou aprovado o seguinte: 1 (uma) vaga para econometria, com  o 10 

requisito de graduação em economia ou estatística ou matemática ou engenharia ou ciências 11 

sociais aplicadas e mestrado em Economia; 1 (uma) vaga para  métodos quantitativos em 12 

economia, com o requisito de graduação em economia ou matemática ou estatística ou 13 

engenharias e doutorado em ciências sociais aplicadas ou ciências exatas ou engenharias.  7. 14 

Inclusão do Prof. Adriano de Amarante no Projeto de Pesquisa da Profª Ana Paula – A 15 

Profª Ana Paula Menezes Pereira solicitou a aprovação do departamento para inclusão do 16 

Prof. Adriano de Amarante no seu projeto pesquisa intitulado: “racionamento de crédito e 17 

crises financeiras”, em desenvolvimento desde o primeiro semestre de 2011. Ressaltou que o 18 

Prof. Adriano atuará como pesquisador voluntário e, conseqüentemente, o ingresso no projeto 19 

será sem alocação de carga horária e que a sua participação ocorrerá a partir do mês de 20 

outubro. Em votação: aprovado por unanimidade. 8. Solicitação Prof. Nelson - O Prof. 21 

Nelson comunicou que precisará se afastar, por motivo particular, de suas atividades 22 

pedagógicas no período de 29 de agosto a 9 de setembro de 2011. Salientou que serão 23 

perdidos apenas três encontros presenciais com os alunos de microeconomia ii e economia 24 

industrial, visto que se tem o feriado do dia 7 de setembro. Explicou que além de deixar 25 

material bibliográfico aos estudantes, as aulas serão repostas conforme calendário já definido 26 

com os acadêmicos. Em votação: aprovado por unanimidade. 8. Curso de Pós-Graduação 27 

para Servidores – O Prof. Nelson relatou o projeto elaborado pelo mestrado da ESAG para o 28 

fornecimento de Curso de Pós-Graduação em nível de especialização aos servidores da 29 

UDESC. Em seu parecer, o Professor Nelson recomendou sua aprovação pelas seguintes 30 

razões: i) o curso de Pós-Graduação Especialização em Gestão Pública atende as normas 31 

explicitadas nas Resoluções nº 001/2004 e nº 023/2006 CONSEPE; ii) além de bem 32 

justificado, o projeto apresenta com clareza a coordenação técnica e administrativa, a 33 

organização do curso, a estrutura curricular, o corpo docente, a linha de pesquisa, o 34 

cronograma de execução e os recursos orçamentários; iii) o curso tem mérito social, 35 

acadêmico e científico; iv) destaca-se que a especialização está voltada prioritariamente aos 36 
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servidores técnicos-universitários da UDESC e contribui, assim, para a qualificação 1 

profissional desses servidores da universidade; v) a metodologia empregada é coerente com 2 

a estrutura curricular do curso e com a disponibilidade de horário do público alvo; vi) os 3 

objetivos específicos apresentados são coerentes com o propósito geral de qualificação 4 

profissional dos servidores em gestão pública. Em votação: aprovado por unanimidade.  Nada 5 

mais havendo a tratar a presente reunião foi encerrada, da qual eu, Nelson da Silva, 6 

secretário ad hoc lavrei a presente ata, que depois de aprovada, será assinada por todos os 7 

presentes. Florianópolis, 08 de Agosto de 2011. 8 

 


